

Expertos de España e Iberoamérica debaten en León los planes de fomento de la lectura

DAVID RUBIO. LEÓN.

Durante la presente semana, León se convierte en el gran foro mundial de los planes de fomento de la lectura, al menos de la lectura en castellano. Expertos de toda España y de diferentes países de Iberoamérica se citan en la Real Colegiata de San Isidoro cada tarde de esta semana para exponer, compartir, debatir y solucionar algunos de los problemas que giran en torno al mundo del desarrollo cultural.

Medio centenar de expertos participan en este I Encuentro de Planes de Fomento de la Lectura que organiza la Fundación Leer León en colaboración con la OEPLI, la Organización Española para el Libro Infantil y Juvenil. Precisamente fue su presidenta, Itziar Zubizarreta, la encargada de presentar ayer este encuentro, en un acto en el que estuvo acompañada por algunas de las ponentes de esta iniciativa, como la colombiana Claudia Rodríguez, de Fundialectura, la primera de las ponentes en intervenir con una conferencia en la que detalló algunas de las actividades que ha desarrollado en los últimos años esta fundación. También asistió a la presentación Carolina Holnes, del Banco del Libro de Venezuela, protagonista de la ponencia de esta tarde. Mañana miércoles el turno será para Joan Portell, coordinador del programa Municipi Lector de Cataluña, y para Carmen Hernán, de la Asociación de gestores culturales de Extremadura. Este I Encuentro de Planes de Fomento de la Lectura concluirá el próximo jueves con una mesa redonda.

Es una oportunidad única para poner en contacto a los interesados en la promoción de la lectura, porque además todos los que nos dedicamos a esto conocemos la necesidad de estar unidos. A veces el problema reside en que muchas instituciones o bibliotecas que se plantean sus planes de fomento de la lectura lo hacen como si fuera el primero de la historia, cuando ya hay mucho trabajo realizado, dijo ayer Gemma Lluch, de la Universidad de Valencia, que es una de las coordinadoras de esta iniciativa.

Gestores culturales, profesores, bibliotecarios, políticos, administradores, etc. son algunos de los participantes en este encuentro, con cuyas conclusiones se realizará una publicación. Cuando se habla del problema que existe con el botellón, por ejemplo, yo creo que tenemos que preocuparnos por proporcionar a los jóvenes otro tipo de ocio, en este caso un ocio cultural, añadió Gemma Lluch. En ese sentido, los participantes tendrán la oportunidad de conocer las experiencias de este tipo de iniciativas en países de Iberoamérica. Con ello se cumple uno de los objetivos de la feria Leer León para ésta su segunda edición: prestar especial atención a los profesionales de la enseñanza en materia de literatura infantil y juvenil.